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西貢區議會  
2025年 3月4日會議文件  

會後覆函  
 

教育局就SKDC(M)文件第 25/25號的會後回覆  
 

教育局謹覆如下：  
 
 在學校網方面，在中學學位分配辦法 (中一派位 )下，現時全港按

香港行政區劃分為 18個學校網。一般而言，學生所屬的升中學校網為

其就讀小學坐落的行政區。原則上，位於安達臣道石礦場的小學的升

中學校網屬於西貢區。而在小一入學統籌辦法 (小一派位 )下，小一學

校網劃分是以地方行政區為基礎，現時全港 18區共劃分為 36個學校

網。安達臣道石礦場位於西貢區，按現行的小一學校網劃界，屬 95學
校網。  
 
 由於安達臣道石礦場用地的公營房屋預計分階段在2025年起陸續

入伙，在安博官立小學重置初期，其班級結構會因應新房屋落成和入

伙時間，以及實際學位需要等情況而定，並會在有需要時作出調整。

在小一方面，每所公營小學可開辦的小一班級數目，主要是根據家長

選校意願及學校課室數目等因素而定。本局會根據學校在小一派位下

獲派的總學生人數，即包括自行分配學位階段學校已取錄的學生人

數，以及透過電腦分析在統一派位階段家長的選校意願並推算學校可

獲派的學生人數，作為決定各學校開辦小一班數的依據。換句話說，

每所學校最終獲批開辦資助小一班級的數目，除了視乎家長在自行分

配學位階段的選擇外，亦取決於該學校網所有家長在統一派位階段的

選擇優次，當中亦受其他因素影響，例如在統一派位階段後才遞交的

小一入學申請人數、新來港兒童的最新數字、人口遷移等。  
 
 關於在放學後開放安博官立小學泊車位予校巴停泊方面，為紓緩

學生服務車輛泊車位短缺問題，運輸署和教育局在 2018/19學年以先導

形式推行「開放學校泊車位予學生服務車輛計劃」(計劃 )，並由2019/20
學年開始全面推行，讓所有公營學校和直接資助計劃學校參與。教育

局於 2022年 3月發出教育局通告第 1/2022號邀請上述學校參與計劃，全

年均接受申請。位於西貢區的學校可考慮申請參與計劃，在取得相關

部門批准後，可於非上課時間開放校內的指定泊車位予該校的學生服

務車輛停泊。  
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 至於位於安達臣道石礦場另一幅已分配予筲箕灣東官立中學作重

置之用的用地，教育局作為官立學校的辦學團體，持續檢視官立學校

的長遠持續發展，並採取果斷措施，整合資源，優化教育質素。我們

審慎考慮各方面的因素，包括：教育政策、學齡人口變化、當區學位

需求、官立學校整體發展需要、政府資源運用等，作出全面規劃，以

訂定個別官立學校的長遠發展方案，並因應不同區情校情，多管齊下，

採取不同策略。例如：有序地逐步停辦長期收生不足的學校；將位處

有較多剩餘學位地區的學校合併或重置到學位需求較殷切的地區或預

計有較大學位需求的新發展區，以減低有關學校網學位需求持續下降

對區內學校帶來的影響。就安達臣道石礦場用地及日出康城的建校計

劃，本局已於 2025年 2月向西貢區議會作出書面回覆，詳情請參閱

SKDC(M)文件第30/25號。  
 
 日出康城建校用地為私人土地，由香港鐵路有限公司 (「港鐵」 )
持有。根據地契條款，港鐵負責設計和興建新校舍，現時政府與港鐵

正進行技術研究等前期工作。就興建有蓋行人通道事宜，本局已將議

員的意見向港鐵轉達。  
 
 本局備悉議員就將軍澳第 67區 (即法國國際學校旁 )預留的一幅中

學用地作為重置本區的舊校舍或合併外區小學的建議。至於增加西貢

區如第 137區的國際學校用地，國際學校屬私立學校，以自負盈虧的巿

場模式運作。因國際學校學位的供應是按全港規劃，政府不會作地區

性的規劃，而學校收生亦沒有任何地域限制，可自由招收全港各區學

生。西貢區第 137區內雖然並無預留國際學校用地，然而西貢區內已有

4間國際學校，相信可以滿足非本地家庭對國際學校學額的需求。  
 
 本局明白持份者對學校用地的關注。我們會繼續與學界保持溝

通，並適時向區議會報告建校計劃的最新進展。  
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